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Soyons donc des chrétiens joyeux ! 
19 mai 2002
Temple du Bas /Neuchâtel
Jean-Luc Parel
Référence(s)

Deutéronome ,   Chapitre 16  ,   Versets 9   à 11  
Jean ,   Chapitre 1  ,   Versets 29   à 11  
Actes ,   Chapitre 2  ,   Versets 1   à 11  

Pentecôte ! Effusion du Saint-Esprit, dites-vous ? Sans vouloir remettre en question
le fait même de ce moment, je me demande, simplement, si cette manifestation du
Saint-Esprit était encore nécessaire ? Est-ce que, véritablement et à la rigueur, on
n'aurait pas pu s'en passer ? Il me semble bien que, ce jour-là, tout ce qui forme
l'essentiel du christianisme et tout ce qui est pour nous décisif ait été réalisé ! Enfin
quoi : le Christ est venu dans le monde comme Sauveur. Cela, nous l'avons vécu il y
a bien des mois déjà, c'était le temps de Noël.
Puis, sur la croix, il a accompli son œuvre où il réconcilie Dieu et les êtres humains :
on se souvient, encore, de Vendredi-Saint.
Je rappelle enfin que, pour tout chrétien, la victoire sur la mort a été remportée dans
le mystère du matin de Pâques et que cette victoire marque le règne du Christ à la
droite de Dieu.
En outre, nous savons qu'il y a déjà, au temps de la Pentecôte un nombre
relativement imposant de croyants qui confessent leur foi. Les croyants sont en
marche ! Alors que manque-t-il encore, je vous le demande ? Qu'est-ce que la
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célébration du jour de la Pentecôte pourra ajouter à tout cela ?

Alain Parel
Tu oublies le vent, mon ami, le bruit du vent; contre vents et marée, Dieu intervient
encore une fois.
Ce n'est pas le murmure qui faisait frissonner l'oreille du prophète Elie, sept siècles
auparavant. C'est, aujourd'hui, le bruit d'un vent violent; peut-être parce qu'Elie
était seul dans son désert et que la brise suffisait à attirer son attention, alors
qu'aujourd'hui, il y a foule en ville de Jérusalem et que Dieu veut se faire entendre
largement ! [I Rois 19 : 9 -12]

Sophie Steiner
Jésus n'avait-il pas dit, un jour, au vieux Nicodème : "Le vent souffle où il veut ; tu en
entends le bruit, mais tu ne sais ni d'où il vient ni où il va."

Alain Parel
Mais, Ami, il n'y a pas que l'ouïe qui va être frappée ce jour-là; tu en auras,
également, plein la vue.
*
Sophie Steiner
Connais-tu le " feu central " ? Celui qui désignait le centre de la Terre ; on le
nommait ainsi à cause de la température croissante qu'on observait en son sein ?

Jean-Luc Parel
Pentecôte, c'est le jour où le feu du ciel vient à la rencontre du feu central de la
terre. Oh, ce n'est pas le spectacle terrible du prophète Elie qui, face aux 450
puissants prêtres de Baal, dans le 1er Livre des Rois, avait appelé le feu du ciel.
D'ailleurs, pour ne pas effrayer le croyant ce matin, ce seront telles de petites
langues de feu qui viendront, doucement, effleurer ceux que Dieu va envoyer et
délicatement se poser sur ceux-ci. [I Rois 18 : 22 -39]
Sophie Steiner
Vous savez : vivre de la sorte l'intimité de Dieu comme cela avait été autrefois le cas
pour Moïse, face à face avec son buisson ardent. Ce feu qui brûle, qui éclaire et ne
s'éteint pas, n'est-ce pas le rêve le plus fou de chaque croyant ? [Exode 3 : 1ss]
*
Alain Parel
A propos, justement de ces hommes de Dieu : Te souviens-tu, Ami, de ce cousin du



Christ qui avait pour nom, Jean le Baptiste et qui annonçait à qui voulait, non
seulement l'entendre, mais surtout le vivre. "Je vous baptise d'eau, mais vient, après
moi, celui qui vous baptisera d'Esprit Saint et de feu." Et tu demandes encore si ce
jour de la Pentecôte a sa raison d'être ? [Matt. 3 : 11]

Jean-Luc Parel
O.K., nous y sommes ! Nous pourrions dire que "ce jour de gloire est arrivé !". C'est
aujourd'hui le moment du baptême de l'Esprit Saint qui vient attiser notre foi comme
on attise le feu en soufflant dessus. Jusqu'à cet événement, les disciples ont formé
un groupe quasi orphelin et se sont réfugiés le plus possible à l'écart des autorités
juives dont ils avaient, probablement, raison de se méfier. Et, avouons-le, ce n'est
pas le fait que Pierre ait suggéré de trouver un douzième apôtre en remplacement
de Judas qui les a rendus plus hardis. Mais il est également juste de préciser, à leur
décharge, qu'ils sont obéissants et qu'ils attendent bien quelque chose, puisque le
Christ leur a promis une "puissance venant d'en haut", mais ils attendent quoi
exactement ? Aucun d'eux ne saurait le dire !

Sophie Steiner
Ils savent bien qu'à l'origine, Pentecôte est une fête joyeuse qui remonte loin dans le
temps. Le livre du Deutéronome nous parle de la fête de Shâvouâ disant : "Tu te
réjouiras devant l'Eternel à la Fête des semaines." (Deut. 16:10 - 11).
Mais pour les disciples de Jésus, c'est ce jour du printemps, probablement de l'année
30, que dans cette grande salle d'une annexe du temple de Jérusalem, le Saint-
Esprit fond sur eux. A la lecture du livre des Actes, on comprend bien que c'est une
surprise totale, comme chaque fois que Dieu vient prendre quelqu'un par la main
pour le conduire là où il le désire. Le souffle créateur passe sur les disciples, mais on
n'en perçoit que le bruit.

Jean-Luc Parel
Et du bruit, ça va en faire à travers les siècles !

Alain Parel
Bien sûr : l'événement, en soi, se démarque de toute description parce que nous
sommes sur le plan de l'indescriptible, de l'ineffable.

Sophie Steiner
Mais pour faire comprendre aux gens ce que Dieu inaugure, il faut bien utiliser les



mots et les images que chacun est à même de saisir. Ce jour-là, Dieu est venu, non
pas tellement jeter que déposer délicatement un feu sur cette terre.

Alain Parel
Il n'empêche qu'il est aujourd'hui allumé.

Jean-Luc Parel
Alors, "Que veut dire tout ceci ?" se demandent à juste titre les Parthes, les Mèdes,
les Elamites, ceux de la Mésopotamie, de la Judée, de la Cappadoce, du Pont, de
l'Asie, de la Phrygie, de la Pamphylie, de l'Egypte, de la Libye, et ceux qui sont venus
de Rome, Juifs et prosélytes, Crétois et Arabes. Ils sont tous dans l'étonnement, et,
ne savent que penser. [Actes 2]
C'est qu'il y en a, du monde ! Quelle diversité dans tous ces gens ! Et dans leur
stupéfaction, ils s'aperçoivent bien qu'ils sont emportés par un courant, entraînés
dans un mouvement ; mais le sens et les conséquences leur échappent totalement.

Alain Parel
C'est que du "Roi des Juifs" naît le christianisme; du chœur d'une synagogue naît
l'Église du Christ. Elle en franchit les murs pour se répandre à travers le monde.
L'amour du Christ pour les siens déborde du temple et l'amour du prochain déborde
de ma frontière intime, étroite.

Sophie Steiner
C'est le gain le plus admirable, le miracle le plus attendu. Le prochain cesse d'être
l'étranger, celui du dehors avec lequel je ne pouvais plus communiquer depuis une
certaine Tour de Babel, mais je suis là pour chacun, prête à aider, à l'écoute des
besoins de ceux que je rencontre hors des murailles de nos temples ; que ce soit sur
les arteplages de l'Exposition nationale, dans nos villes, dans notre rue ou dans les
hôpitaux, c'est l'action du Saint-Esprit, esprit de communion ou esprit
communautaire qui est à l'œuvre. [Genèse 11 : 1 - 9]

Jean-Luc Parel
Le christianisme n'est pas une ivresse mystique ou un beau rêve d'enfant : il est un
amour qui répond à un amour plus grand encore " parce qu'il nous a aimés le
premier ".

Sophie Steiner



On pensait que devenir chrétien, c'était donner, donner toujours. Et voici, on
découvre que devenir chrétien, c'est recevoir, recevoir encore. Et que le Christ
demande bien peu en somme, en comparaison de ce qu'il apporte. Le Saint-Esprit
est assez riche pour se manifester sous des centaines et des milliers de formes
toujours nouvelles. Il m'appartient de les découvrir et de les mettre en pratique. Ah,
mon Ami, il est ridicule de croire que l'effusion du Saint-Esprit doit revêtir
exactement la même forme qu'en ce matin de Pentecôte de l'année 30 et être
accompagné de " vent ", de " feu " et de " parler en langues ".

Alain Parel
Est-ce que cela ne serait pas simplement se rendre compte, un beau jour, qu'il
existe une Église de Dieu et qu'il est bon de lui appartenir et s'apercevoir qu'à côté
de notre Communauté. Eh bien il y a encore d'autres Églises, et que cela, aussi, peut
être le fruit du Saint-Esprit. Le croyant est toujours surpris - pour peu qu'il jette un
coup d'œil au-delà de sa propre chapelle - de constater comment le Saint-Esprit agit.

Sophie Steiner
"Viens, Saint-Esprit, viens en aide à notre esprit afin qu'il se décide à demander que
souffle sur lui le vent de la charité et que descende en lui le feu de Dieu, celui qui
embrase les cœurs."

Jean-Luc Parel
Le texte d'une chanson des années 60 disait :
" Aimer, aimer, aimer,
marcher, courir, voler
rêver, bondir, donner
garder, serrer, trembler,
pleurer, chérir, aimer.
Et vivre, croire, suivre
porter, plier, tomber
et défendre et dépendre
accepter, adorer.
Aimer… "

Alain Parel
Soyons donc des chrétiens joyeux !
*



Jean-Luc Parel
Que le monde, en nous voyant, n'ait jamais à s'apitoyer sur nous comme sur nos
communautés, parfois essoufflées ! Mais qu'il sente toujours, au contraire, que nous
sommes abondamment pourvus et pleins de ressources, puisque le Christ fait route
avec nous et que Dieu nous emmène. Dieu peut nous faire accomplir de grandes
choses, car "même le bois tordu fait le feu droit".


